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Ф лаг соревновани я '

СВЕРХ ПЛАНА
1,435 погонных метро» 

пробурила за минувшую 
неделю бригада Л. В. Че- 
калевв (рудник «Желез
ный»), Это почти в два ра
за больше запланированно
го, Лишь 252 погонных мет
ра уступил ей коллектив 
соперников по соцсоревно
ванию — бригада А. И, Фи
латова,

Среди экипажей экскава
торов наивысшей выработ
ки добился коллектив воз
главляемый Н. В. Дуряги- 
ным. При задании 12,2 ты
сячи кубометров горной 
массы экипаж погрузил 17,5 
тысячи.
УПЛОТНЯЮТ ВРЕМЯ
Высокими темпами ведет 

монтаж плит, установку

сэндвичей и стеклоблоков, 
кирпичную кладку на про
лете «К» — «М» второй 
очереди АБОФ подрядная 
бригада В. Н. Воротникова. 
Ее выработка — 133 про
цента.
ЛУЧШИЕ В ОТРАСЛИ
Коллегия Министерства 

промышленности строитель
ных материалов и Президи
ум ЦК отраслевого профсо
юза признали победителя
ми социалистического со
ревнования в отрасли ма
шинистов погрузочных ма
шин Виктора Николаевича 
Быстрова и Анатолия Ми
хайловича Кумбрасьевл, за
готовщиц слюды Татьяну 
Станиславовну Абязову и 
Фариду Якубовну Низямет 
динову (асе четверо с руд
ника «Ковдор»), а также бу
рильщика с рудника «Чалм- 
озеро» Михаила Ивановича 
Новикова.

Среди проход ч в с к и х 
бригад лучшей вновь при
знана бригада Геннадия Ми
хайловича Даничкина с руд
ника «Ковдор» ГОКа «Ков- 
дорслюда».

Бригада 
лесозаготовителей 

Г. В. Калинина
На прошлой неделе счет 

сверхплановым кубометрам 
вывезенной древесины брига
да Г. В. Калинина из Ков- 
дорского леспромхоза дове
ла до 5.400. О делах кол
лектива рассказывает Гурий 
Васильевич Калинин:

— Когда мы принимали 
предсъездовские обязатель
ства, то имели в запасе все
го 2 тысячи сверхплановых 
кубометров. Но за июль— 
август бригада вместо 4.511 
запланированных кубомет

ров заготовила 7.415. Сек
рет столь высокой выработ
ки прост: мы перешли иа 
вахтовый метод труда. Ре- 

■ шили не тратить время - на 
дорогу. Домой приезжаем 
лишь на выходные дни.

— Только за счет этого и 
увеличилась выработка!1

— Не только. Прикинули 
с Владимиром Чумаком (он 
на втором трелевочном трак
торе работает), что вполне 
можем за день по 20 пачек 
хлыстов привозить. А это,

считай, по 100 кубиков, Та
кой вот нормы и придержи
ваемся. План же — 60 ку
бометров. Ну, и за техни
кой следим. Пообедаешь, и 
до конца перерыва вокруг 
трактора танцуешь: где
смажешь, где подтянешь. 
За эти два месяца мой 
трактор ни одного дня в 
ремонте не стоял, хотя на
грузка очень большая.

А. самое главное — люди 
настроены так, что их . под
гонять не приходится. Ра 
ботают на совесть. Валь
щики в бригаде опытные. И 
Виктор Федорович Михай- 
люк, и Игорь Егорович 
Павлов хорошо свое дело 
знают. Так деревья пилят, 
чтобы на одну сторону ло
жились. Тогда их легче чо- 
керов/ть. Опять же время 
при этом экономится. Да и с 
чоксровщиками, можно ска
зать, повезло. Александр 
Константинович Пашиин ми
нуты ’ без деда не посидит. 
Под стать ему и Валентин 
Иванович Белогуров. Самый 
тяжелый труд у обрубщи
ков сучьев. Здесь тон зада-

#  Л идеры  рабочей недели
ет Алексей , Николаевич 
Смирнов. Мы с ним 20 лег 
вместе работаем. Человек 
надежный и трудолюбивый.

— Напряженный суровый 
труд, разлука с близкими. 
Не отражаются ли они на 
настроении людей?

— Если что и портит на
строение, так . это разные 
мелкие неурядицы. Нет за
пасных чокеров и троса. В 
последнее время нет дежур
ной машины, а без нее по
рой туго. Сломается у валь
щиков пила — таши ее 4 
километра на плечах.

И еще. Домики нам хоро
шие поставили, уютные, 
теплые. А вот освещения 
нет никакого: ни ламп ке
росиновых, ни свечей. Вече
рами сидим в темноте. По
вариха наша утром завтрак 
на ощупь готовит, посколь
ку в 4 часа сейчас уже хоть 
глаз коли. А ведь день все 
укорачивается.

Скоро создадим запас 
хлыстов на зиму и перей
дем на обычную работу. 
Взятый ритм постараемся 
сохранить.

Н аказы  избирателей

В стадии выполнения
15 сентября во Дворце 

Культуры ковдорчане встре
тились со своим депутатом 
в Верховный Совет респуб
лики машинистом электро
воза Кандалакшскою локо
мотивного депо Мэлисом 
Николаевичем Лаптевым. 
Депутат рассказал о работе 
первой сессии Верховного 
Совета, о деятельности ко
миссий по иностранным де
лам, куда он был включен. 
На одном из своих заседа
ний эта комиссия рассмот
рела вопрос о развитии 
приграничной торговли с 
Финляндией.

Далее Мэлис Николаевич 
подробно проинформировал 
собравшихся о том, как вы

полняются наказы избира
телей. Предложение о стро
ительстве в Ков до ре Дома 
быта будет рассмотрено при 
разработке одиннадцатого 
пятилетиего плана и а 1981 
— 1985 гг. Уже строится 
хлебозавод. Стоимость это
го объекта составляет 1 
миллион ,240 тысяч рублей, 
в нынешнем году предстоит 
освоить 370 тысяч рублей, 
на 1 сентября строители ос
воили 152 тысячи.

Можно уже говорить и о 
том, что в ближайшие годы 
в Ковдоре появится про
фессионально - техническое 
училище. До 1982 года пред
стоит разработать проект
но-сметную документацию.

а с 1983 года—начать стро
ительство. Ковдорский гор- 

' но-обогатительный комбинат 
выступает в качестве заказ
чика* трест «Ковдорстрой» 
— генерального подрядчика. 
Сложнее с реконструкцией 
дороги от Ковдора до Пи- 
ренги. Но уже в нынешнем 
году будет заасфальтирован 
восейнадцатикилометров ы й 
участок до поворота на 
Уполокшу.

На многие вопросы изби
рателей депутату помогли 
ответить руководители пред
приятий района. Начальник 
ОРСа Ковдорского ГОКа
А. Л. Колкота рассказал о 
перспективах снабжения на
селения овощами. Несмотря

на неблагоприятные погод
ные условия нынешнего ле
та магазины уже продали 
жителям района 250 тонн 
помидоров, больше, чем в 
прошлые годы. В ближай
шее время ожидается по
ступление семи вагонов яб
лок.

Управляющий т р е с т о м  
«Ковдорстрой» В. А. Вино
градов заверил, что до кон
ца года строители справят
ся с планом по жилищному 
строительству. А э то  
90-квартирный жилой дом и 
два общежития. Директор 
Ковдорского ГОКа А. И. 
Сухачев рассказал о том, 
что в 1981 году с оконча
нием реконструкции про
мышленной площадки будут 
значительно улучшены ус
ловия труда на комбинате.

В заключение первый сек
ретарь Ковдорского райко
ма партии Н. П. Поздняков 
вручил группе строителей и 
работников Ковдорского 
ГОКа ордена и медали 
ССОР, которыми они были 
награждены в июле сего го
да Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР за 
большой вклад в увеличе
ние производственных мощ
ностей комбината. От име
ни награжденных грохотов- 
щица обогатительного комп
лекса 3. И. Лесникова за
верила партию и правитель
ство, что труженики комби
ната, всего Ковдорского 
района приложат вс.е; силы, 
опыт и энергию для достой
ной встречи XXV I съезда 
КПСС и выполнения его 
решений.

ф  О ф ициальны й отдел

СЕССИЯ ГОРСОВЕТА
25 сентября 1980 года в 

10-00 во Дворце культуры 
состоится 4-я сессия (X V II 
созыва) Ковдорского город
ского Совета народных де
путатов.

На рассмотрение сессии 
выносится вопрос «О рабо
те исполнительного комите
та Ковдорского городского 
Совета народных депута-

ИЗВЕЩЕНИЕ
28 сентября 1980 года в 

большом зале Дворца куль
туры имени 50-летия Ок
тября в 10 часов начнет
ся районный семинар про
пагандистов н методистов 
системы политического ч 
экономического образова
ния.

Итоги августа

ПЬЕДЕСТАЛ ПУСТ
Профком комбината под

вел итоги соцсоревнования 
за август. Следует сказать, 
что комбинат в прошлом ме
сяце сработал неудовлетво
рительно. Поэтому цехи пер
вой группы сняты с рассмот
рения. Практически ни по

одному из главных показа
телей план на руднике, обо
гатительном комплексе и в 
цехе технологического тран
спорта не выполнен.

Победителями признаны 
коллективы цеха подготов
ки производства ( I I  груп
па), энергоцеха ( I I I  груп

па) и отдела технического 
контроля ( IV  группа).

Профком отметил хоро
шую работу коллективов це
хов ремонтно-механическо
го, электроремоитного, цеха 
заводских,лабораторий.

Г. к о с и ц ы н ,
инженер ОТиЗа.

ф  Наш  го р о д  —  наш д о м '

Зелень 
в пали
саднике

Каждый раз, когда про
хожу по улицам Ковдора, 
невольно любуюсь рябино
выми аллеями. С благо
дарностью думаю о тех, кто 
посадил и вырастил эту кра
соту.

Й всегда становится обид
но за жителей тех домов, 
возле которых кроме 2—3 
чахлых кустиков не видно 
никакой зелени. Что это? 

.Равнодушие « своему горо
ду? Лень? Или просто лю
ди не зчают своих вовмож- 
ностей, не верят в них? 
Ведь одни работники ком
мунальных предприятий н» 
в силах сделать все ‘'*ми 
без гомоши обшес: вечно
сти. Зато объединив усилия, 
мы сможем сделать очень 
много

Е»к« год назад участки 
возле домов Ж К К  треста

«Ковдорстрой» наводили 
уныние, ничто здесь не ра
довало глаз. Чтобы хоть 
немного оживить пейзаж, 
мы просили жильцов по
мочь в озеленении дворов. 
Стучали в каждую кварти
ру, объясняли, уговарива
ли, умоляли.

А сегодня? Посмотрите, 
какими уже стали участки 
вокруг домов .Vs 13 и 14 в 
Микрорайоне, 2Л 12 на ули
це Кошица, № За на улице 
Комсомольской. Работнике 
Ж К К  завезли только сюда 
чернозем и саженцы. Жиль
цы без особых просьб в уго
воров приняли участие * 
бл«то\ с тройстве,- посадили 
150 деревьев,

Мне хочется от всей :дуг 
ши поблагодарить энтузиас
тов этих. самодеятельных 
субботников В. В: Дыгадо- 
ву,. П. М. Микнрей, М. М. 
Александрову, В. В. Осмо
ловского, К. И. Шущкову. 
Эти люди не .временные жи
тели, они хозяева города. 
Очень хорошо вырази л . это 
чувство наш самый актив
ный помощник Г. И. Ива
нов:

— Если даже когда-ни
будь мне придется уехать 
из Ковдора, пусть останется 
иа этой земле мой след. 
Пусть тех, кто будет жить 
в нашем доме после нас, ра
дуют посаженные сегодня 
деревца.

В народе говорят, что че-' 
ловек, который воспитал ре
бенка и вырастил дерево, не 
зря -прожил свою жизнь. 
Хочется, чтобы . эта муд
рость нашла дорогу в серд
це каждого жителя нашего 
города.

А. ТУКТАРЕВА, 
старший инженер экс
плуатации Ж К К  тре
ста «Ковдоре i рой», —

БелА З вывезет, Если ем у пом очь.

Расчет 
начинается 

с учета
8 цехе возросла роль 

экономической с л у ж б ы .  
Многое изменилось в орга
низации учета и планирова
ния. Бведена - категорий- 
ность БелАЗов, и в зави
симости от нее, установлен 
коэффицйент отработки на 
линии. Для машин первой 
категории он равен 78, вто
рой— 72 и третьей — 68 
процентам. Исходя из это
го рассчитываем сменное 
задание для каждого эки
пажа и полностью для 
бригады. Бригаде же с уче
том полной загрузки ма
шин четко определяем ко
личество тонно-километров 
на сутки и на месяц.

Усовершенствовался учет. 
Ушли в прошлое те време
на, когда водителю еже
сменно выписывался путе
вой лист, в котором он сам 
отмечал рейсы и простав
лял расстояние. Проверить 
его бухгалтерию никто не 
мог. Потому нередки бы
ли расхождения между ис
тинным количеством пере
везенной руды и результа
том обсчета путевых лис- 
тля. Пр- этом автора при
писок определить было не
возможно.

Сейчас рейсы каждого 
БелАЗа учитывают маши
нисты экскаватора. А шо
феру выдается маршрут
ный листок на 10 дней, ко
торый дает право выехать 
на линию.

В конце каждого месяца 
бригадир подает нормиров
щикам сведения, кто, на 
каком автомобиле и сколь- 

■ кб смен отработал. Если 
водителя на время ремон
та машины пересаживали 
на другую, то мы пересчи
тываем его норму с учетом 
категорийности того БелАЗа, 
на котором он был вынуж
ден работать. Соответст
венно эти изменения вно
сятся в бригадный план.

Корректируется план и в 
тех случаях, когда числен
ность бригады меняется. 
Человек ушел на бюлле
тень или отсутствовал по 
какой другой причине, не- 
вывезенные им тонны ми
нусуем. Если же кто-то вы
шел из отпуска (пусть да
же в конце месяца), коли
чество горной массы, кото
рое он должен перевезти 
за эти дни, плюсуем к 
бригадному заданию. Обо 
всех изменениях непремен
но сообщаем бригадирам.

Кроме того, что я пере
числила, приходится, еще 
учитывать коэффициент за
грузки. После того, как на 
руднике сделают маркшей
дерский замер вывезенной 
горной массы, мы опреде

ляем, сколько в среднем 
тонн пришлось на каждую 
машину. На полученный ко
эффициент умножаем ко
личество рейсов и грузо
подъемность машины.

Такое планирование и 
учет создают хорошие ус
ловия для социалистическо
го соревнования. Однако 
отсутствие оперативности в 
обработке результатов сни
жает гласность. Сейчас это 
выглядит так. Получив све
дения с рудника, оператор 
систематизирует их и пере
сылает я машиносчетное 
бюро комбината. А оно ра
ботает только днем. Затем 
материалы возвращаются в 
цех, и здесь вдруг обнару
живается, что в расчетах 
допущена ошибка. Снова 
все бумаги везем в бюро. 
Таким образом, водители 
узнают, как сработали, в 
лучшем случае на третий 
день.

Можно было бы сразу в 
цехе обсчитывать и резуль
таты труда шоферов, и их 
зарплату. Тогда появится 
возможность на ежеднев
ных совещаниях бригадиров 
подводить итоги социали
стического соревнования за 
сутки. Но для этого пер
вичные документы надо об
рабатывать на месте, види
мо, в ближайшее время 
так и будет.

Л. АЛ ЕКС ЕЕВА ,
экономист цеха техно
логического траспорта,



В блокнот пропагандиста 
и слушателя. *

Вкус к самостоятельности
Из опыта работы пропагандиста школы основ 
марксизма-ленинизма ЖКУ Ковдорского ГОКа 
Н. Н. Талашмановой
Три года Нинель Никола

евна Талашманова руково
дит школой основ марксиз
ма-ленинизма в жилищно- 
коммунальном управлении 
комбината. Два из них она 
вела курс «Конституция 
развитого социализма», в 
прошлом году ее слушатели 
приступили к курсу «Учение, 
преобразующее мир», также 
рассчитанному на дпа года.

Этот курс предполагает 
глубокое знание первоисточ
ников. Вот почему Нинель 
Николаевна наряду с лич
ным творческим планом со
ставила и подробную про
грамму работы со слушате
лями. В частности, она пре
дусмотрела беседы на темы: 
«Великое идейное наследие 
В. И. Ленина», «Ленин и 
книга», «Значение книги в 
жизни человека», «Основ
ные виды записи прочитан
ного и методика их состав
ления», «Особенности рабо
ты с газетами и журнала
ми», «Библиография в по

мощь слушателям», «Рефе
раты. Методика подготовки 
и обсуждения их на заняти
ях».

Подробно предусмотрела 
Талашманова и темы прак
тических заданий. Слушате
ли должны уметь переска
зать и выделить основные 
положения работы В. И. Ле
нина «Что такое «друзья 
народа» и как они воюют 
против социал-демократов?» 
или, скажем, составить план 
ленинской статьи «Как ор
ганизовать соревнование?». 
Так же подробно пропаган
дист наметила задания по 
остальным ленинским про
изведениям, которые изуча
ли слушатели. А для себя 
еще записала: «Давать биб
лиографию перед изучени
ем предстоящей темы, де
тально прорабатывать все 
текущие постановления пар
тии и правительства».

Кроме того, Н. Н. Талаш
манова тщательно подобра
ла рекомендации в помощь

пропагандистам, где указа
на методическая литература, 
составила список политиче
ской литературы, работ В. И. 
Ленина, партийных и госу
дарственных документов. 
Естественно, в течение года 
она его дополнит новыми 
постановлениями партии и 
правительства, материалами 
подготовки к XXV I съезду 
КПСС, материалами съезда

Пропагандист в своем 
личном творческом плане 
намечает, кто из слушате
лей и какие выступления 
готовит. Так, в плане запи
сано, что слушатели Г. А. 
Сердюкова и Л. 11. Кузне
цова готовил» выступления 
для радиогазеты к Ленин
ским чтениям по работам 
В. И. Ленина «Великий по
чин» и «Как организовать 
соревнование?».

Старалась Талашманова 
и разнообразить формы и 
методы своей деятельности. 
В ее практику вошли инди
видуальные консультации. 
Практические занятия она 
проводила в форме собесе
дования или семинара. Та
лашманова добилась того, 
что слушатели стали актив
но участвовать в подготов
ке и проведении бесед на 
экономические темы (А. Д. 
Никитинская, Л. Н. Ники- 
форенко, С. Б. Иванова). В 
частности, С. Б. Иванова 
проанализировала, как ра

ботники Ж К У  справились с 
социалистическими обяза
тельствами в 1979 году.
А. Д. Никитинская расска
зала о росте благосостояния 
советской семьи, использо
вав как материалы журнала, 
«Политическое самообразо
вание», так и факты из жиз
ни ковдорчан

И еще важный штрих. 
Каждое занятие начинается 
С короткой политинформа
ции, посвященной важней
шим событиям в жизни 
страны и за рубежом.

Состав школы самый раз

ношерстный: у семи слуша
телей — высшее образова
ние, у семнадцати — средне
специальное, у семи — сред
нее и у шести — неполное 
среднее. Пропагандисту 
нужна гибкость, нужно .уме
ние опираться на слушате
лей, обладающих широким 
кругозором и основательны
ми знаниями.

Потому тезисы и конспек
ты работы «Государство и 
революция» писали заведую
щие садами А. П. Вицина, 
Т.ДЕ Леликова и другие. 
Слушателям со средним об

разованием пропагандист
поручала конспектировать 
отдельные главы первоис
точников. А есть в школе и 
такие, слушатели, кому про
пагандист давала задание 
лишь подготовить информа
цию о прочитанной художе
ственной литературе, отно
сящейся, естественно, к изу
чаемой теме.

В заключение скажу, что 
сама Нинель Николаевна 
тщательно готовится к каж
дому занятию, чтобы иметь 
возможность дополнить вы
ступающего, вызвать на 
разговор всех слушателей. 
Да и личный пример здесь 
играет большую роль. Стыд
но плохо подготовиться к 
одной теме, когда пропа
гандист, и это видно, сумел 
детально и глубоко изучить 
целиком вопрос. Потому не 
удивительно, что многие 
слушатели уже могут не 
только грамотно конспекти
ровать, но при необходимо
сти, выступить с всесторон
ним анализом проблемы. 
Они почувствовали вкус к 
самостоятельной работе.

В. ПЕРОВА, 
заведующая кабинетом 
политического просве
щения парткома Ков
дорского горно-обога
тительного комбината.* * *

На снимке: Н. Н. Талаш
манова.

О Т Ч Е Т Ы
' •! •’ - 

Н
.4V- ■" ; V•

В  Ь .1  Б О Р Ы

Уметь 
предвидеть

По устаревшему исписан
ному правилу мы несколь

зко снисходительно относим
с я  к управленческому тру- 
,ду. Дескать, работа' тут не 
^пыльная, с производством 
материальных ценностей на

прямую не связанная. Хотя 
каждый из нас давно уже 
мог убедиться в обратном. 
Просчет в бумаге, на чер
теже обходится дороже, 
чем ошибка рабочего. Впро
чем, качество труда инже
нера и служащего и опре
деляется в первую очередь 
тем, какую отдачу дают 
производственные подраз
деления.

Поэтому, видимо, будет 
справедливо, если отчеты о 

‘партийных собраниях в це
хах мы начнем с рассказа 
,о собрании в управлении 
^Ковдорского ГОКа. А то, 
что оно прошло одним из 

^первых, — просто кален
дарное совпадение.

Отчетный доклад, первые 
выступления, в прениях осо

бого оживления в зале не 
вызвали. Цифры и процен
ты скорее настраивали на 

^благодушный лад. Действи
тельно, несмотря на отста
вание от плана за восемь 
месяцев по многим основ- 
*ным показателям сравнение 

прошлым годом говорило 
о резком увеличении вы

пуска продукции.
Можно было сделать вы

вод и о том, что партийная 
жизнь бьет ключом. Регу
лярно проходили собрания, 

, заседания партийного бю
ро. Под особым вниманием 
находилось выполне н и е 
коммунис т а м и уставных 
требований. Вроде все в 
поряке, все по делу. Да и 
обоснование нес к о л ь к о 
меньшего, чем в остальных 
подразделениях комбината 
кворума собраний — всег
да под рукой. Работникам

• С ^ Р Ч / \ П  Г»1£1
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управления без командиро
вок никак нельзя. Но отсю
да потянулось и следствие 
такой поблажки. Даже на 
отчетном собрании отсутст
вовали некоторые комму
нисты, по причине, которую 
уважительной можно на
звать лишь с большой на
тяжкой.

Партийное бюро руко
водствовалось в работе ско
рее инерцией, чем злобой 
дня. Отсюда и перенасыще
ние собраний отчетами ком
мунистов о выполнении ус
тавных требований, отсюда 
й пристальное внимание к 
деятельности только одного 
отдела управления — отде
ла капитального строитель
ства. За год его работу 
слушали на двух партийных 
собраниях и на бюро. Без
условно, внимание к ОКСу, 
тем более в период рекон
струкции, оправдано. Но, 
как показал анализ деятель
ности комбината за восемь 
месяцев, наиболее слабыми 
звеньями оказались в этом 
году отделы материально- 
технического снабжения и 
транспортный.

Именно нехватка матери
алов, большие простои обо
рудования привели к сбою 
в августе на обогатитель
ном комплексе. Долг по 
вскрышным работам из-за 
неудовлетворительной ра
боты технологического тран
спорта превысил миллион 
кубометров. И если бы уп
равление комбината забило 
тревогу загодя, как и поло
жено мозговому центру, 
комбинат не вышел бы и 
сентябрю с долгом по же
лезному концентрату. Опять 
же в июле и августе боль
шинство руководящих ра
ботников обогатительного 
комплекса и участка обога
щения находились в отпус
ках. Вряд ли этот важней
ший участок комбината был 
бы оголен, если бы работ
ники отдела кадров, глав
ные специалисты проявили 
принципиальность.

Или такой пример. Прит
чей во языцех стала не
хватка хозяйственного тран
спорта. На всех селектор
ных и оперативных совеща
ниях шумим: не вышла де
журка, нечем вывозить ме
таллолом, не на чем под
везти оборудование. И в то 
же время водители в цехе 
подготовки производства 
находятся на повременной 
системе оплаты, транспорт 
загружен только на двад
цать процентов. А проводи 
ОНОТиЗ работу по перево
ду водителей ЦПП на сдель
ную оплату, возможно, вы
яснилось бы, что хозяйст

венного транспорта у нас в 
избытке.

Словом, в прениях по до
кладу выступили восемь че
ловек. Среди них директор 
комбината А. И. Сухачев и 
секретарь парткома Ф. Н. 
Никитин. Выступающие от
мечали и положительные 
стороны деятел ь н о с т и 
прежнего состава партийно
го бюро. Но я специально 
заострил внимание на недо
статках, потому что они 
характерны для нашей ра
боты.

На собрании присутство
вал и выступил второй сек
ретарь Ковдорского райко
ма партии Е. Б. Комаров.

В этот же день состоя
лось отчетно-выборное соб
рание и в подсобном хо
зяйстве Ковдорского ГОКа. 
И здесь оно прошло под 
знаком принципиальной кри
тики. Об активности комму
нистов говорит тот факт, 
что в прениях выступили 
девять человек. Все высту
пающие говорили о путях 
повышения продуктивности 
животноводства, о путях 
увеличения производства 
сельскохозяйственной про
дукции. На собрании в под
собном хозяйстве выступил 
инструктор промышленно- 
транспортного отдела рай
кома партии В. С. Кузне
цов.

Секретарями партийных 
бюро вновь избраны: в уп
равлении комбината — глав
ный бухгалтер А. А. Сафин, 
в подсобном хозяйстве — 
рабочая теплицы В. Ф. За
харченко.

В. ХАРЛАМОВ, 
заместитель секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа.

Утро 
в детском саду
Комсомольская организа

ция жилищно - коммуналь
ной конторы треста «Ков- 
дорстрой» молода. Всего 
четыре месяца прошло со 
дня ее основания. Это было 
время становления, поисков 
форм работы. На отчетно- 
выборном собрании шел 
разговор о выполнении 
комсомольцами обществен
ных поручений, рассматри
вался вопрос организаци
онно-массовой работы в 
группах — сорок шесть 
комсомольцев трудятся в 
детских садах треста.

— Воспитывают детей 
строителей и создают бла
гоприятные условия для 
разносторонней деятельно

сти детей, совершенствуют 
методы физического, умст
венного развития и нрав 
ственного воспитания, — го
ворила в отчетном докладе 
Надежда Залужная. Секре
тарь всесторонне проанали
зировала вклад каждого 
комсомольца. Хорошо тру
дятся такие комсомольцы, 
как методист ясли-сада «Че
бурашка» Лидия Иванова, 
воспитатели ясли-сада «Оле 
ненок» Вера Жирнова, Ва 
лентина Смирнова, Нелли 
Тазаканова.

Много интересного на
коплено в комсомольских 
группах детсадов. Между 
колдектиелми ясли садов 
«Теремок» и «Чебурашка» 
было организовано парное 
социалис-О^еское соревно
вание, способствующее
дальнейшему^; повышению 
мастерства мЬлодых воспи
тателей. Сегодня переходя
щий вымпел* «Победитель 
соцсоревнования» — в ком
сомольской организации яс
ли-сада «Теремок». Это за 
слуга комсомольского эки 
пажа в составе Галины Ни
китинской и Светланы Ле
онтьевой. Интересны кон
курсы «А ну-ка, девушки!», 
проводимые в садах тре
ста.

После доклада секретаря 
слово берет воспитатель 
ясли-сада «Олененок» И. В. 
Степанова. Она рассказыва
ет о создании «Клуба мо
лодого воспитателя». Зада
ча клуба — научить моло
дежь работать красиво, по
стоянно влияя на умы и 
сердца детей, воспитывать 
в них лучшие черты совет
ского человека, нравствен
ную чистоту и благород
ство.

Комсомольское собрание 
— это трибуна пропаганды 
передового опыта, анализ 
работы лучших, принципи
альный разговор о недо
статках. Людмила Лагно, 
няня ясли-сада «Теремок», 
говорила о проблемах в ор
ганизации досуга молодежи, 
выступила с инициативой 
проведения совместных ве
черов отдыха с коллектива
ми детских садов города, 
диспутов, научно - практи
ческих конференций.

Опираясь на решения 
июньского Пленума ЦК 
КПСС, комсомольская ор
ганизация ЖКК приняла со
циалистические обязатель
ства по достойной встрече 
предстоящего съезда пар 
тии.

И. ОСИПОВА, 
заместитель секретари 
комитета B JIKCM  тре
ста «Ковдорстрой».
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Бутылка
кефира

Оператор машиносчетной 
станции управления Ков
дорского ГОКа Н. И. Рож- 
кина и маляр-штукатур 
СпецСМУ Э. Ф. Белова по
просили рассказать, почему 
нет в продаже кефира, пе
ребои со сметаной и вообще 
о перспективах работы мо
лочного завода. По просьбе 
редакции отвечает дирек
тор Ковдорского городского 
молочного завода А. Т. 
Кулькова:

— Ковдорский городской 
молочный завод существует 
всего девять месяцев.

До 1 мая 1980 года, нахо
дясь на балансе Ковдорско
го ГОКа, завод вырабаты
вал незначительное количе
ство молочной продукции, 
так как фондов на сырье 
не было. В это же время 
устранялись строительные 
недоделки, которые, кстати 
говоря, и сейчас не все уст
ранены, отлаживалось обо
рудование, отрабатывалась 
технология получения мо-

 ф  Вы нам писали
лочных продуктов. С 1 мая 
молочный завод передай на 
баланс Мурманского объ
единения мясо-молочной 
продукции.

С установленным планом 
коллектив справляется. Для 
примера приведу статисти
ческие данные на 1 сентяб
ря 1980 года: при плане с 
начала года 500 тонн цель
номолочной продукции про
извели 735 тонн. Объем реа
лизованной продукции при 
плане 111 тысяч рублей со
ставил 175 тысяч рублей. 
Кроме того, дополнительно 
к фондам (плану) перерабо
тали за это время 124 тон
ны давальческого сырья из 
подсобного хозяйства Ков
дорского ГОКи на сумму 
56,6 тысячи рублей. 1

В сентябре фонд^ на 
сырье увеличены, и коллек
тив молокозавода постара
ется выдать населению 
больше молочной продук
ции.

В настоящее время мо
лочный завод выпускает мо
локо во флягах и пакетах, 
сметану и творог. Выпуск 
кефира возобновится в сен
тябре этого года.

ф  Д о р о га м и  о тц о в 1

На священной
« и

Г.I
ЙЯЙЙ»

■ В

■КНР*

12 сентября по улицам 
Мурманска двигалась Не
обычайная колонна. Убелен
ные сединами ветераны 
войны шагали рядом с юно
шами и девушками — уча
стниками Всесоюзного похо
да комсомольцев и молоде
жи по местам революцион
ной, боевой и трудовой 
славы советского народа. 
Митинг, посвященный от
крытию 10-го областного
слета, состоялся у памят
ника В. И. Ленину. Его от
крыл первый секретарь об
кома ВЛ КС М  В. Ф. Ко- 
стюкевич. Руководители де
легаций всех двенадцати
районов области доложили 
о готовности команд и вру
чили рапорта.

Впервые к участию в сле
те была допущена и само
стоятельная делегация Ков
дорского района, в количе
стве 10 человек. В  составе 
делегации — рабочие и слу
жащие, комсомольские ра
ботники.

После митинга участники 
слета направились на мор
ской вокзал, и на военном 
корабле покинули Мур
манск. Поздний вечер, "но 
спать никто не ложится. 
Ребята делятся первыми 

шятш^ттщттттше/ц
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Бригада лесозаготовителей Федора Михайловича 
Родионова с начала года заготовила 1,9 тысячи кубо
метров древесины сверх плана при обязательстве 1,8 ты
сячи кубометров.

На снимке: бригадир Ф. М. Родионов.
Фото В. Левоева.

Почерк 
лидеров

Два месяца в коллективе 
Ковдорского леспромхоза 
шло социалистическое со
ревнование в честь нашего 
профессионального празд
ника. И вот подведены ито
ги. Победила бригада И. Я. 
Смолкина — заготовила 
древесины на 2.007 кубомет
ров больше плана. Всего на 
87 кубометров ниже цифры 
у бригады А. П. Ведмид- 
ского, занявшей второе ме
сто.

Отлично справились с вы
возкой леса водители А- П. 
Сарин и А. Г. Румянцев, 
Ю, С. Давиденко и Е. В. 
Гореловский. Эти экипажи 
разделили первое место.

На нижнем складе победи
телем признана бригада
В. ,В. Чащина, которая при 
задании 5.111 кубометров 
раскряжевала 8.603 кубо
метра древесины и выпусти
ла 7.860 кубометров круглых 
лесоматериалов. При этом 
выход деловой древесины

на 6 процентов выше пла
нового.

Среди машинистов само
ходных погрузчиков высших 
результатов добился В. П. 
Головин. Сверх программы 
он погрузил на автомашины 
1.623 кубометра леса.

В трудовом соперничестве 
машинистов сучкорезных 
машин победителем стал
В. П. Прудников, выполнив
ший задание июля-август* 
на 150,8 процента.

В. РЫ ЛОВА, 
инженер по НОТ Ков
дорского леспромхоза.

но$ дело — перевозка лю- 
£ёй. И не было ни одного 
случая, чтобы по вине Алек
сандра Владимировича ра 
бочий день начался не во- 
время.

В октябре прошлою го 
да, в трудный для нашего 
коллектива период, А. В 
Семенков пересел на ста 
ренькнй лесовоз. В гяже 
лых погодных условиях, 
когда гололед осложнил и 
без того нелегкую работу 
лесозаготовителей, Алек 
Сандр доказал, что и это 
задание ему по плечу.

Дисциплинированный и 
трудолюбивый парень всег
да тщательно следит за ис
правностью доверенной ему 
техники. Каждый знает, как 
нелегко работать и учиться. 
Александр в нынешнем го
ду без отрыва от производ
ства получил аттестат зре
лости.

Сейчас А. В. Семенков 
вновь сел за руль лесовоза. 
В экипаже с водителем 
Ф. Г. Афанасьевым он уве
ренно выполняет плановые 
задания,

М. БАГАЕВ, 
старший механик авто
гаража.

Повезло 
со слесарями
Все бригады раскряжев

щиков с нижнего склада 
досрочно выполнили пяти
летнее задание. Немалая за
слуга в этом слесарей по 
ремонту оборудования и ме
ханизмов, возглавляет кото
рых Виктор Петрович Кор
шунов. Этот Коллектив вни
мательно следит за исправ
ностью техники, вносит усо
вершенствования, устраня
ет конструктивные недора
ботки. Благодаря слесарям

раскряжевщики почти не те
ряют нремени из-за поло
мок оборудования.

Из 23 рационализаторских 
предложений, поданных в 
нынешнем году в леспром
хозе, 16 — на счету брига
ды В. П. Коршунова. Осо-' 
бенно эффективны разработ
ки слесаря Владимира Фе
доровича Шаповалова. Он 
внес изменения в конструк 
пню узла управления брев
нотаской, который часто вы
ходил из строя. В результа
те производительность тру
да на этом участке возросла 
на 9,1 процента. Экономи
ческий эффект от внедре
ния предложений составил 
3,7 тысячи рублей.

Кроме того, Владимир 
Федорович предложил пульт 
управления растаскивателей 
перенести из кабины опера
тора на эстакаду. Операто
ру было плохо видно, как 
подаются хлысты на рас
кряжевочный транспортер. 
Потому порой вместо одного 
хлыста он цеплял два-три. 
Приходилось тратить время 
на то, чтобы убирать лиш
ние. Теперь подачу хлыстов 
регулирует находящийся на 
эстакаде навальщик-сваль
щик, транспортер в его по
ле зрения. Это предложение 
за год позволяет сберечь 
1.422 человеко-часа. Произ
водительность труда увели
чилась на 3,9 процента. Эко
номический эффект — 1.596 
рублей.

В общей сложности внед
рение рационализаторских 
предложений, поданных чле
нами бригады В. П. Коршу
нова, позволило повысить 
производительность труда 
на участке на 25 процен
тов.

И. ГУ РЕГВ , 
инженер ОТиЗа лес
промхоза.

Норма
Обычно, когда говорят о 

передовых водителях лес
промхоза, то называют име
на шоферов лесовозов. - 
Разумеется, они вносят ве
сомый вклад в успех кол
лектива. Но сегодня, нака
нуне профессионального 
праздника, я хочу сказать 
несколько теплых слов о 
шофере дежурной автома
шины А. В. Семенкове. Ему 
доверено очень ответствен-

Владимира Федоровича Шаповалова в леспромхозе 
называют лучшим рационализатором. В нынешнем году 
он один и вместе с соавторами подал 8 предложений. 
Э*ономический эффект от их внедрения составил около 
10 тысяч рублей.

Фото В. Левоева.

земле Рыбачьего
впечатлениями. Звучит гита
ра. В два часа ночи по об
щему сигналу всё делегации 
выстраиваются на палубе. 
Медленно спускаются венки 
на месте гибели легендар
ного сторожевого корабля 
«Туман».

Утром мы прибыли к ме
сту назначения. Сердечно 
прощаемся с командой ко
рабля, наскоро завтракаем 
и отправляемся в 20-кило
метровый пеший переход.

Мы на легендарной земле. 
Короткий отдых, и подни
маемся на хребет Муста- 
Тунтури.

Наступление немецко-фа
шистских войск в Заполярье 
началось 29 июля 1941 го
да. Но уже на второй день 
фашисты встретили такой 
отпор на перешейке Малая 
Волоковая — губа Кутовая, 
что вынуждены были ук
рыться в скалах Муста-Тун- 
турп, отказавшись от даль
нейшего наступления.

Части 14-ой армии и гар
низоны полуостровов Рыба
чий и Средний поддержали 
мощным артиллерийским ог
нем эскадренные минонос
цы «Куйбышев» и «Уриц
кий». Совместными усилия
ми армии и флота враг был

остановлен на рубеже За 
падная Лица, а на севере— 
на хребте Муста-Тунтури.

1.200 дней и ночей в ус
ловиях блокады вели за
щитники Рыбачьего оборо
нительную войну, не уступи
ли врагу ни пяди советской 
земли. Значение обороны по
луостровов в ходе военных 
действий на Севере невоз
можно переоценить.

Рыбачий и Средний дер
жали под контролем входе 
моря в Кольский залив, при
крывали Мурманск. Кроме 
того,1 советские артиллерис
ты блокировали вход в Пе- 
ченгский залив, срывая 
снабжение гитлеровских 
войск. Героические защит
ники полуостровов все вре
мя отвлекали на себя зна
чительные силы гитлеров
цев.

Велико было н моральное 
значение обороны Рыбачье
го и Среднего, так как здесь 
находился участок, где вра
гу в течение всей войны не 
удалось перешагнуть линию 
нашей Государственной гра
ницы.

Торжественная минута. 
Открытие еще одного па
мятного знака героям битвы 
на хребте Муста-Тунтури. А

вечером, возле костра со
стоялся конкурс художест
венной самодеятельности. 
Литературно - музыкальная 
композиция нашей делега
ции «Юность Ковдора» бы
ла признана одной из луч
ших и отмечена дипломом 
Всероссийского общества 
охраны памятников куль
туры.

На следующий день — 
главяый конкурс слета: во
енно-спортивная эстафета с 
«взятием» высоты хребта 
Муста-Тунтури. Ребята вол
новались. Ведь мы не очень 
ясно представляли себе, что 
это за «взятие высоты».

Надо сказать, что военно- 
спортивная эстафета была 
очень сложная. Здесь и 
кросс, и бег в противогазе, 
и метание «взрынцакета», 
оказание медицинской помо
щи, стрельба. Д самое глав
ное—«взятие» высоты. Ков- 
дорчане на каждом из эта
пов сделали все, что могли. 
Особенно хочется отметить 
Дмитрия Слугина, инструк
тора по спорту ГОКа «Ков- 
дорслюда». Он получил эс
тафету четвертым на заклю
чительном этапе, но первым 
с большим отрывом поднял
ся на вершину хребта Мус
та-Тунтури.

В самом престижном кон
курсе слета мы заняли пер
вое место, команда награж
дена дипломом и призом.

Неплохо выступили ковдор- 
чане и в остальных конкур
сах.

А 14 сентября в 14.00 все 
делегации выстроились для 
торжественного закрытия 
лагеря. Медленно опускает
ся флаг. Жаль расставать
ся, каждый из нас за эти 
три дня полюбил эту суро
вую, по-своему красивую 
землю.

Преодолеваем перевал, и 
вот мы уже в Долине сла
вы. Митинг, возложение вен
ков. Объявляются обще
командные результаты по 
итогам всех конкурсов. На
ша делегация занимает чет
вертое место, опередив 
опытных соперников.

И снова поезд, возвраща
емся домой. Делимся впе
чатлениями. Ребята выска
зывают ряд предложений: 
это и проведение районного 
слета, и создание в городе 
туристического клуба и дру
гие.

О. М ОГУРЕНКО,
второй секретарь Ков
дорского р а й к о м а
ВЛКСМ.* * *

На снимке — памятник 
советским воинам у подно
жия хребта Муста-Тунтури.

Фото члена ковдорской 
делегации, водителя авто
транспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой» Г. ВО- 
Ж УЯ.

-------------------  #  Рассказ-газете. Стр. 7
А. КОСАРЧУК

Первые годы 
после пуска

Так было и тогда, почти двадцать лет тому назад, 
когда мы, как принято говорить у строителей, «штур
мовали в Ковдоре». А в это• же время в городе Запо
лярном, в тресте «Псченганиксльстрой» и других строи
тельных организациях области было относительное за
тишье, и они помогали нам Когда же в 1963 году на
чался спад программы в Ковдоре, возросло напряже
ние на строительстве Ждановского ГОКа в Заполяр
ном. Начали всем миром помогать тресту «Печенгани- 
кельстрой».

В январе 1963 года уехал в Заполярный начальник 
строительно-монтажного управления И. В. Угаров, воз
главлявший в Ковдоре строительство обогатительной 
фабрики. На место Угарова начальником участка 
«Промстрой» была назначена М. П. Романова. Мария 
Петровна, которая до сих пор работает в нашем кол
лективе, теперь возглавляет отдел труда и заработной 
платы треста.

Поехали в Заполярный в командировку две брига
ды рабочих. Но все знали, что это только начало, так 
как программа строительно-монтажных работ в 1964 
году в Ковдоре еще снизится.

Единственный заказчик — Ковдорский ГОК - 
осваивал мощности, введенные в 1962 году, предстояло 
еще осваивать мощности 1963 и 1964 годов. Дальнейшее 
расширение комбината оставалось в перспективе, не бы
ло подкреплено ни технической документацией, ни капи
таловложениями. И все равно не за горами была третья 
очередь расширения ГОКа, и нужно было во что бы то 
ни стало сохранить коллектив треста. Уж если невоз
можно сохранить его численно, то хотя бы трест как 
единицу. Наращивать коллектив легче, чем создавать его 
вновь.

Понимали ситуацию и в областных инстанциях, ду
мали над этим.

С января 1963 года тресту были приданы Канда
лакшское строительно-монтажное управление (до этого 
подчинявшееся непосредственно управлению строи
тельства Мурманского совнархоза), КнЯжегубский хоз
расчетный строительный участок этого СМУ (находив 
шийся в поселке Зеленоборский, вскоре преобразован
ный в Княжегубский СМУ). Программа треста значи
тельно возросла. Трест-площадка, занятый работами 
только в Ковдоре, преобразовался в территориальный 
трест, чьи подразделения и строящиеся объекты от
стояли более чем на 200 километров от Ковдора, почти 
на границе области с Карельской АССР.

До 1963 года тогдашнее Енское рудоуправление 
строительные работы на своих рудниках вело собствен
ными силами. До ввода в эксплуатацию первой очере
ди Ковдорского ГОКа трест отказывался принимать на 
себя строительные работы для слюдодобытчиков. Те
перь же жизнь заставила нас выполнять и их заказы.

Организовали Енский строительный участок. Первым 
его руководителем стал Иван Павлович Спирин. На его 
долю достались все организационные трудности и не
взгоды на новЬм месте.

Таким образом, с 1963 года трест вел работы в Ков
доре, Еие, Кандалакше, в поселке Зеленоборский (Нот- 
озерский леспромхоз), Строил объекты ретранслятора, 
радиорелейной линии на самом юге области (станция 
Ковда), а позднее приступил к строительству крупной 
нефтебазы на станции Белое Море, в 20 километрах 
южнее Кандалакши.

Передача Кандалакшского СМУ произошла в основ
ном для того, чтобы за счет объектов, планировавших
ся этому СМУ, несколько лет поддержать программу 
треста на определенном уровне и сохранить трест как 
единицу. Но были и другие причины.

В тот период в стране происходило изменение струк
туры руководства народным хозяйством. Прекращал 
свою деятельность Мурманский совнархоз и входившее 
в его состав управление строительства. Строительные 
организации области передавались в подчинение Глав
ного управления по строительству в Ленинградской 
(без Ленинграда'), Псковской, Новгородской, Вологод
ской областях — «Г'лавзапстрой». ПО той же причине 
нужно было к какому-то тресту приписать Кандалакш
ское СМУ (до этого самостоятельное), вот и передали 
его нам.

Так как «Главзапстрой» осуществлял строительство 
в пяти областях, и самая отдаленная от Ленинграда 
была Мурманская, руководить которой на таком рас
стоянии было сложно, то в июле 1963 года было образо
вано так называемое Мурманское управление строи
тельства «Главзапстроя». Коллектив небольшой, ре
шать он мог только чисто оперативные вопросы, для 
чего и предназначался. В основном занимался тоЛько 
мурманскими городскими трестами. Возглавлял его 
опытный строитель Константин Васильевич Челбин, впо
следствии ставший управляющим нашим трестом.

За полгода изменились установки по развитий» базы 
рыбной промышленности, других отраслей областного 
центра и самого города Мурманска. Стало ясио, что при 
существовавшей на тот момент структуре строительст
ва в области эти задачи не выполнить. И в начале 1964 
года приказом министра строительства РС Ф СР было 
образовано отдельное Главное управление по строитель
ству в городе Мурманске — «Главмурманстрой». Мур
манские строительные организации Перешли в подчине
ние этого Главка, а территориальные тресты области 
оставались в составе «Главзапстроя».

Я так пространно рассказываю для того, чтобы чи
татель мог себе представить все те сложности и труд
ности, с которыми пришлось тогда столкнуться коллек
тиву треста. Беспрерывно менялась структура в самом 
тресте и вышестоящих инстанциях.

К тому же, по Ковдору сокращались объемы гтрои- 
тельно-монтажных работ, строительные управления пре
образовывались в строительные участки, с прямым под
чинением тресту. Высвобождались инженерно-техниче
ские работники и служащие.

* Продолжение. Начало см. в номерах м  37 июня, 
4, 18 июля, 15 августа и 12 сентября.
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#  Спорт ф  С игнал д§м— сигнал услышан

Телеграмма 
чемпиону

ушла из Ковдора в Северо- 
донецк. Коллектив Ковдор
ского ГОКа поздравил элек
трослесаря рудника «Ж е
лезный» Василия Большако
ва с победой на всесоюзном 
первенстве по городкам, Ва
силий в 1978 году уже был 
чемпионом СССР и нынче 
вернул себе это высокое зва
ние. Кстати сказать, чемпи
оном СССР, но в 1976 го
ду, был и второй ковдорча- 
нин, член сборной команды 
ДСО «Труд» электросвар
щик рудника «Железный» 
Николай Никитин. Сейчас 
оба они борются за чемпи
онские медали в командном 
первенстве.

Это сообщение редакция 
попросила прокомментиро
вать старейшего городошни
ка города,, мастера спорта 
Ф. Т. Володькина.

— Первенство Советского 
Союза 1980 года по горо
дошному спорту оспаривали 

• свыше 60 спортсменов. Со
ревнования складывались 
очень трудно, первый и вто
рой туры наши земляки 
держались в тени. На тре
тий день Василий Больша
ков заиграл . сильно, его 
меткие броски достигали 
цели, и после трех туров 
первое место , за ним. На 
три балла хуже результаты 
НиколаяНикитина.

Ждем с нетерпением воз
вращения наших прослав
ленных земляков, которые 
уверенно доказали, что 
Ковдор становится одним 
из городошных центров 
страны.

Призеры
Успешно выступили спорт

смены Ковдорского лес
промхоза в соревнованиях 
по легкой атлетике, органи
зованных обкомом профсо
юза рабочих лесной и дере
вообрабатывающей про
мышленности.

Чемпионом области в бе
ге на дистанциях 100 и 200 
метров стал Сергей Прони- 
чеи. Второй результат дня 
показал Сергей Иванов.

Вторые места в личном 
зачете завоевали также 
Анатолий Мордиков (прыж
ки в длину), Сер,ей Левин 
(бег на дистанцию 800 мет
ров) и Наталья Васькина 
(прыжки в длину). Она же 
была третьей на 800-метро
вой дистанции..

В  общекомандном зачете 
у ковдорчан третье место.

В. Л ЕВО ЕВ ,
председатель совета 
физкультуры Ковдор
ского леспромхоза.

4 апреля в «Рудном Ков
доре» была опубликована 
заметка ветерана, инвалида 
Великой Отечественной вой- 
ны М. В. Гвоздикова «Не 
мусор — утильсырье». На
поминаем: «Ковдорчане •— 
народ обеспеченный, Поно
шенные вещи, обувь они 
просто выбрасывает на 
свалку... В мусоровозки 
бросаем все: макулатуру,
одежду, бутылки, банки, 
коробки, ведра, кастрюли и 
т. п. Утиль, одним словом. 
Но ведь его можно пустить 
в переработку. Ои отличное 
сырье для изготовления раз
личных товаров. Что там 
говорить,' не поднимается ру
ка выбрасывать в мусоро- 
возку пачки старых газет и 
журналов. А выбрасыва
ешь..». Далее автор пред 
дожил организовать в рай
оне отделения сборки утиль
сырья.

Предложение читателя 
редакция попросила про-

Не выбрасывай, сдай!
комментировать исполком 
райсовета. И вот поступил 
приятный комментарий в 
виде объявления об откры
тии в Ковдоре приемного 
пункта-магазина по скупке 
у населения вторичного 
сырья. Ои уже начал рабо
тать с прошлой субботы, с 
13 сентября. Расположен в 
подвальном помещении на 
Горняков, 1, вход со двора.

Редакция обратилась с 
просьбой к заведующей 
Ковдорским отделением 
вторсырья Ольге Александ
ровне Гегешидзе рассказать 
читателям, о правилах рабо
ты приемного пункта-мага
зина.

— По прейскуранту кило
грамм шерстяных, пблу- 
шерстяных, суконных, кам
вольных вещей, в том числе 
и трикотажных, принимаем 
за 16 копеек. Хлопчатобу

мажные изделия, трикотаж 
из них — по 6 копеек за ки
лограмм. Макулатуру, в 
том числе оберточную .бу
магу бытового обихода —  
по 2 копейки за килограмм. 
Старые валенки.— по копей
ке за килограмм. Естествен
но, утиль принимаем сухим, 
не грязным. Тот, что лежит 
в углах по квартирам, а не 
подобран в мусоре.

Деньги небольшие, но 
ведь на Них тут же можно 
приобрести товары повы
шенного спроса. Стираль
ный порошок, салфетки, „ту
алетную бумагу и другое.

-- Это же сколько нужно 
сдать, чтобы приобрести ту 
же пачку салфетбк?

— Не так много, как ка
жется. Ведь установлены 
приемные коэффициенты. За 
утиль на .сумму до 50 копе

ек можно приобрести това
ров на эту же сумму. А ес
ли, скажем, приглянулась 
вещь стоимостью от полуто
ра до двух рублей, сдать 
нужно лишь на 60 процен
тов этой/суммы, а свыше 
восьми рублей — лишь 20 
процентов. К примеру, пачка 
стирального порошка «Го
лубой дэт» стоит 75 копеек. 
Для ес приобретения доста
точно сдать утиля на 60 ко
пеек, остальное можно уп
латить деньгами.

—• С этим понятно. А как 
быть с металлическим ути
лем?

— Пока мы его не при
нимаем. Но со временем, 
когда обрастем хозяйством, 
поставим прессы и так да
лее, будем принимать и ме
таллолом, и утиль, и маку
латуру с. предприятий и тор
говых организаций.

— Вернемся к неоргани
зованному населению. Все 
мы сознательные, все мы 
понимаем, что дело не в ко
пейках за утиль, а дело в 
тех рублях, которые в кон
це концов этот утиль помо
жет сохранить народному 
хозяйству. Однако враз 
много не принесешь...

— И не надо. Будут вы
давать накопительные тало
ны. Вдруг в ассортименте 
не окажется необходимого 
товара. Так что реализовать 
талоны можно не сразу.

— Убедили. Пороемся на 
антресолях, принесем. А 
когда приносить?

— Приемный пункт-мага
зин открыт с 10 до 19 ча
сов, обеденный перерыв с 
13 до 14 часов, выходные 
дни воскресенье и поне
дельник.

ф  К а ки м  быть д и ско кл уб у
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Помечтаем 
вместе

Энтузиазм 
не иссяк

Дискбтека ''стала самой 
1 популярной формой отдыха 
молодежи. Я тоже с удо
вольствием вспоминаю ‘ те , 
времена, когда . дискотека 
проводилась в малом зале 
ДК. Авторы заметки («Диск 
жокей не на коне», «Р. К.» 
от 5 сентября) не- ,зря упо
мянули про энтузиазм ор
ганизаторов.

Я не знаю, где авторы за
метки могли услышать, кат 
«некоронованный король» 
Петин обращался к «толпе» 
(я использую, выражение ав
торов) и говорил бы: «Я
вам покажу, я заставлю» , и 
т. д. Я лично ничего подоб
ного не слышал.

И еще. На сцене не ело
зят, а именно танцуют. И 
мне понравилось,, как тан
цуют.

А вот о трудностях ди
скотеки и о том, как их 
преодолеть, надо писать. 
Тем более, что организато
ры неоднократно обраща
лись за помощью к публи
ке.

Пусть не у всех есть свои 
фонотеки, но ведь и работа 
не ограничивается одной му-' 
зыкальной стороной.

А. ЗЕВУНО В, 
студент 2 курса Нов
городского политехни
ческого института.

Заметка «Диск-жокей не 
на коне» написана очень не 
вовремя. Сейчас самый 
трудный период, создания 
дискоклуба «Норд», Нет am 
паратуры, нечем оформлять 
зал. И пока, что самое обид
ное, кроме формальной мо
ральной.. поддержки никаких 
телодвижений в сторону по
мощи дискоклубу незамет
но.1

Да, запросы, у., нас боль
шие. Но- планы еще больше. 
Дискоклуб «Норд» будет 
давать каждую неделю две 
программы; в субботу ~~ те
матическую, а в воскресенье 
— большой шоу-вечер с вик
торинами, конкурсами, му
зыкой и танцами. Как толь
ко у нас появится аппара
тура, мы сможем уже де
лать тематические програм 
мы, а когда будет оформлен 
и зал — тогда мы сможем 
развернуть весь задуманный 
комплекс развлечений для 
молодежи.

Представьте-себе: вы вхо
дите во Дворец, культуры, 
раздеваетесь в гардеробе. 
Есть буфет. В фойе тихая, 
ненавязчивая музыка. Стек
лянная дверь дискоклуба 
оформлена красивым витра
жом, у входа ,— программа 
вечера. Входите в зал. Мяг
кий, приглушенный свет, ти
хая музыка, мерцают огонь-, 
ни аппаратуры. Вас прямо 
у двери встречает диск-жо
кей, находит для вас удоб
ное место. Прекрасная вен
тиляция, легко дышится.

Ровно в восемь зал.зами
рает, стихают разговоры, 
музыка, свет- плавно, перехо

дит в красный и медленно 
гаснет. Неожиданно в зал 
вливается буря, звуков и 
свет. Звучат позывные дис
коклуба " «Норд», стены за
ливаются пестрыми краска 
ми цветомузыки, по пульту 
операторов бегут волны ог
ней, на стенах высвечивают
ся огромные художествен
ные панно. Под потолком 
м о,л н и я м и взрываются 
вспышки стробоскопов, раз
ноцветные прожекторы свер
ху, от потолка просвечивают 
сквозь огромную, причудли
во натянутую над головами 
зрителей сеть, создающую 
космический объем.

На огромном экране по
являются слайды. Луч вы- 
свечйвает диск-жокея, он 
начинает программу. Он не 
диктатор, не крикун, ои не 
чужой в этом зале. Диск- 
жокей друг, приятель, хозя
ин вечера и ваш собесед 
ник. В ритме танца полыха 
ет вся светотехническая 
феерия. Отличная аппарату
ра, программа без единого 
сбоя, веб отрепетировано.

Новости музыки, кино, 
прессы, новости Ковдора, 
погода на завтра, юмор 
все можно услышать в этом 
зале, Нет пьяных, потому 
что пьют те, кто не умеет 
развлечь себя иначе, а здесь 
умеют отдыхать, развле
каться. Умеют и задумать
ся, войти в высокий' мир 
поэзии, углубиться в музыку 
сложную и прекрасную. В 
субботу тематйческая
программа дискоклуба.

Так будет!
Н. КАЛИНИН, 

электромонтер элекгро- 
ремонтного цеха, вице- 
президент дискоклуба 
«Норд».

Хочу подели 1ься с чита
телями «Рудного Ковдора» 
той светлой радостью, ко
торая слышится мне. в звон
ких детских голосах.

ф  Метафора XX века
:На небе, радуга. Первой 

ее замечает Надя Поря-
дина:

—- Смотрите, там проле
тел прекрасный реактивный 
самолет!

ф По имени встречают
Олег, мой знакомый пер

воклассник, делится впечат
лениями о школе:

■— Учительница мне по
нравилась.

— А почему?
— Имя хорошее,,.

ф  Костровое 
отопление

Летом в Умбе познако
милась с Олей Волковой из 
Риги. Она впервые наблю
дала, как' растапливали 
печь, а дрова . разгорались 
плохо:

— Тетя, ваш костер не

ф А  ну-ка, родители !

горит! — доложила она хо
зяйке дома.

ф  Рук не хватает
Оля возвращается с про

гулки, руки заняты игруш
ками:
— Откройте мне, пожалуй
ста, дверь, у меня рук не 
хватает, — просит она со
седку.

И. ПОПИХИНА, 
воспитатель ясли-сада 
«Теремок».

ОТ РЕДАКЦИИ. Опыт 
проведения конкурсов вы
сказываний детей, записан
ных взрослыми, убедил в 
нужности этого дела. И чте
ние занимательное, настрое
ние поднимающее, и, глав
ное, у участников конкурса 
вырабатывается присталь
ное внимание к детям, в 
привычку, что ли, входит. 
А такая привычка идет на 
пользу и родителям, и всем 
членам семьи.

Поэтому с этого года ре
дакция совместно с отделом 
дошкольного воспитания 
Ж К У  Ковдорского ГОКа 
рещили сделать конкурс 
«Эврика!» постоянным, ито
ги его подводить к 1 июня, 
к Международному дню за
шиты детей. Как в Олим
пийский играх, здесь глад- 
нос—участие. Всех авторов 
опубликованных работ ждут 
призы в виде учебных по
собий по развитию детского 
творчества. >А если точнее— 
любимые книги любимых 
детских писателей.

Желаем всем участникам 
конкурса самого активного 
участия и ждем писем!

Редактор Я. МАХЛИН,
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КП П

Директор, секретарь 88-55
Главный инженер 88-57
Бухгалтерия, плановый отдел 88-58
Стройлаборагория 88-00
Диспетчер 83-50

УМС
Начальник, секретарь 87-00
Главный инженер, отдел кадров . 88-04
Начальник участка -- 88-03
Экскаваторный участок 87-61
Диспетчер 83-45

У1ТГК)
Начальник, секретарь 88-49
Главный инженер 88-51
Плановый отдел 88-52
Отдел реализации 81-89
Отдел рационализации 88-54

ТЭЦ
Директор 82-03
Главный инженер 86-63
Секретарь 88-27
Партбюро 88-25
Начальник КТЦ 88-29
Начальник смены КТ 11 88-32
Начальник ЭТЦ 88-30
Пульт управления 82-02
Отдел снабжения 88-23
Отдел кадров 88-28
Бухгалтерия 82-01
п то 86-68
Связь 88-24
Склад 88-26
Начальник котельного отделения 82-69

Д а е т  
е л  pa, в  i c y  I

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

20 сентября ■— Торжествен
ный вечер коллектива леспром
хоза, посвященный Дню работ
ника леса (17).

21 сентября — Дисковечср 
( 20 ) .

24 сентября—Клуб «Юность». 
Вечер-знакомство, посвященный 
началу учебного года (18).

25 сентября — Лекторий для 
старшеклассников (14-30).

26 сентября — Киноклуб 
«Дружба». «Подарок черного 
колдуна» (15); Осенний бал 
для старшеклассников (18).

27 сентября — Дисковечер 
( 20 ).

К И Н О
19 сентября —- «Земля отцов 

наших» (18).
20 сентября — «Тогда я со

гласен, шеф!» (19, 21).
21 сентября — • «Текумзе» 

(14); «Викинги» (16, 18),
23 сентября — «Пропажа 

свидетеля» (19, 21).
25 сентября — «Вратарь» 

(19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ' 
«ЮНОСТЬ»

19—21 сентября — «Чужой», 
в двух сериях (19—20-го: 12,
15, 18-15, 21; 21-го; 11-30, 14, 
16-30, 19, 21-30).
■ 22—23 сентября — «Прогул
ка, достойная мужчин» (12, 14,
16, 18-15, 20, 22). .

24—28 сентября — «Сыщик», 
в двух сериях (24—27-го: 12, 
15, 1815, 21; 28-го: 11-30, 14, 
16-30, 18-15, 19, 21-30).

ШТАНГИСТЫ,
СТРОЙСЯ!

21 сентября в помещении 
спортзала вечерней общеобра
зовательной средней школы, со
стоятся соревнования иа пер
венство района пб тяжелой ат
летике (12).

ЛУЧШЕ НОВОГО
Преимущества химической 

чистки перед стиркой в домаш
них условиях очевидны: препа
раты, которые применяют , на 
предприятиях химчистки, не 
только очищают и освежают 
одежду, но и помогают сохра
нить ее цвет, форму, размер.

В химчистке можно удалить 
пятна . с одежды, загладить 
«вечную» складку иа брюках, 
обработать вещи аппретирую

щим составом, который прида
ет им несминаемость, врдо- 
гряз «отталкивающи* свойства. 
В химическую чистку принима
ются изделия из трикотажных 
тканей, платья, костюмы, пле
ды, скатерти, одежда из нату
рального и искусственного ме
ха, галстуки, головные уборы, 
ковры, гобелены и дорожки, 
гардины, тюлевые занавески.

Приемный пункт « Ковдоре 
находится на Слюдяной, 1. Те
лефон .83-86. Открыт ежеднев
но, кроме воскресенья.

и,
ТРЕБУЮТСЯ!

Обогатительный комплекс 
Ковдорского ГОКа приглашает 
на постоянную работу мужчин 
— дробильщиков, машинистов 
мельниц, загрузчиков мелющих 
тел, аппаратчиков по варке 
жидкого стекла, сушильщиков, 
машинистов ялектропогрузчи- 
ков, сливщиков-разливщиков, 
элсктрослесарей по ремонту 
оборудования, газосварщиков- 
резчиков и женщин — раст
ворщик реагентов, машинистов 
конвейеров, сепараторщик, пи- 
тателыциц, машинистов насос
ных установок, уборщиц.

Слесари, электрослесари и 
машинисты электропогрузчиков 
предъявляют ' удостоверения. 
Рабочие, избравшие остальные 
специальности, получат свиде

тельства о профессии иа кур
сах. Оплата труда повременно
премиальная.

За справками обращаться в 
отдел кадров Ковдорского 
ГОКа. * * *

Ковдорс кому м олокоз аводу 
на постоянную работу — опе
раторы, аппаратчики, изготови
тели сметаны и творога.

Справки по телефону 7-17-39. * * *
Горкомбинату на постоянную 

работу — техничка-кассир па
рикмахерской.

За справками обращаться:
Кирова, 5, отдел кадров.* * *

Банно-прачечному комбинату 
на постоянную работу' — бан
щицы и гардеробщицы.

Этот номер галеты в типографии 
«Кандалакшский коммунист» на
бирали линотипистки М. П. КО Н О 
ВА ЛО ВА  и Л, В. Ш И ГО РИ Н А , 
верстала М. М. С О Л О ВЬЕВА , кли
ше нарезал В. А. САЛЬЦ Е В. печа
тали на ротационной мапм*»ч В. В. 
З Я Ь Л О В  и В. П УШ А КО В
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